

## SOSIALISASI PENGGUNAAN CANVA DALAM PEMBUATAN MODUL PEMBELAJARAN

Maya Nurfitriyanti<sup>1</sup>, Fatwa Patimah Nursa'adah<sup>2</sup>, Aulia Masrurroh<sup>3</sup>

<sup>1,2,3</sup>) Program Matematika Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, Universitas Indraprasta PGRI  
e-mail: mayafitri5@gmail.com

### Abstrak

Pendidikan merupakan hal yang penting bagi suatu bangsa untuk sejahtera. Ini membantu orang untuk mengembangkan keterampilan dan pengetahuan yang mereka butuhkan untuk menjadi warga negara yang produktif yang dapat berkontribusi pada pertumbuhan negara mereka. Keberhasilan suatu pendidikan ditentukan oleh kualitas guru dan bahan ajar yang digunakan. Sebagian besar guru sekarang menggunakan buku teks atau modul yang ada, yang kaya akan detail yang jelas. Namun, modul pelatihan yang digunakan tidak sedikit yang terlalu buku teks, sehingga membuat siswa tertarik untuk membacanya. Hal ini menuntut guru untuk kreatif dalam membuat materi pembelajaran seperti modul menjadi lebih menarik. Canva merupakan aplikasi *online* yang dapat digunakan untuk membuat modul pembelajaran. Mudah digunakan dan memiliki berbagai alat dan fitur yang menjadikannya pilihan ideal untuk membuat bahan ajar. Canva adalah alat yang hebat untuk membuat visual, tetapi sayangnya tidak banyak guru yang mengenalnya. Canva adalah alat yang hebat untuk membuat modul pembelajaran visual, tetapi mungkin sulit untuk memulai tanpa bantuan. Itulah pentingnya sosialisasi memperkenalkan Canva kepada guru dan menunjukkan kepada mereka bagaimana Canva dapat digunakan untuk membuat modul yang kreatif dan menarik. Jadikan media pembelajaran lebih efisien dengan menambahkan detail yang kaya.

**Kata kunci:** Modul Pembelajaran Berbasis Android, Canva

### Abstract

Education is important for a nation to prosper. It helps people to develop the skills and knowledge they need to become productive citizens who can contribute to the growth of their country. The success of an education is determined by the quality of teachers and teaching materials used. Most teachers now use existing textbooks or modules, which are rich in clear details. However, many of the training modules used are too textbooks, so that students are interested in reading them. This requires teachers to be creative in making learning materials such as modules more interesting. Canva is an online application that can be used to create learning modules. It is easy to use and has a variety of tools and features that make it an ideal choice for creating teaching materials. Canva is a great tool for creating visuals, but sadly not many teachers are familiar with it. Canva is a great tool for creating visual learning modules, but it can be difficult to get started without help. That's what socialization is all about - introducing Canva to teachers and showing them how Canva can be used to create creative and engaging modules. Make learning media more efficient by adding rich details.

**Keywords:** Android based Learning Module, Canva

### PENDAHULUAN

Sejak awal tahun 2020, Indonesia mengalami wabah virus Covid-19 yang lebih dikenal dengan virus Corona. Virus ini sangat menular dan telah menyebabkan banyak orang menjadi sakit parah. Pemerintah Indonesia telah bekerja keras untuk menahan wabah dan memberikan pengobatan bagi mereka yang telah terinfeksi. Sejak akhir tahun 2020, jumlah infeksi virus terus meningkat dengan sangat cepat. Meski pandemi telah menyebar ke seluruh Indonesia, namun belakangan terjadi penurunan jumlah kasus. Hal ini dapat berdampak negatif terhadap kualitas pendidikan yang diberikan melalui metode tatap muka tradisional. Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi berkomitmen untuk memberikan detail yang kaya dan jelas dalam semua pekerjaannya. Pandemi saat ini mengharuskan peralihan ke pembelajaran mandiri dengan menggunakan bahan dan sumber belajar yang ada. Modul pembelajaran ini kaya dengan detail yang jelas. Modul ini mampu membuat siswa belajar secara mandiri dengan memberikan

pengalaman belajar yang menarik dan efektif. Diharapkan dengan modul pembelajaran yang efisien dan menarik, siswa dapat belajar secara mandiri dan tidak fokus pada guru.

Para guru di SMA Bakti Idhata juga merasakan kurangnya dukungan dari pihak administrasi sekolah. Sebagian besar guru hanya menggunakan buku teks sebagai media pembelajaran. Banyak guru yang belum membuat modul pembelajaran yang dapat digunakan siswa untuk belajar. Hal ini dikarenakan banyak guru yang belum mengenal berbagai software aplikasi yang dapat digunakan untuk membuat modul pembelajaran. Pembuatan modul dapat dilakukan dengan menggunakan tools dalam teknologi aplikasi. Teknologi aplikasi dipandang sebagai prioritas utama untuk kegiatan belajar mengajar, terutama yang saat ini dilakukan oleh PTM (*personalized tutoring machine*) dan *online*. Teknologi aplikasi memudahkan siswa dalam menggunakan dan memahami materi pembelajaran melalui alat bantu audio dan visual dalam kehidupan sehari-hari.

Canva adalah situs web desain grafis yang membantu pengguna mendesain desain kreatif secara online. Hal ini membuat kegiatan belajar mengajar lebih efisien dan bervariasi. Canva dipilih untuk mengembangkan modul pembelajaran karena mudah digunakan, memiliki tampilan depan yang menarik, dan menawarkan akses yang mudah. Ketersediaan Canva dalam berbagai versi memudahkan pengajar membuat modul untuk siswanya. Canva adalah platform desain grafis yang dapat digunakan melalui situs web atau aplikasi seluler. Ini menawarkan berbagai fitur dan template untuk membantu pengguna membuat desain yang terlihat profesional. (Zhang, 2019). Canva dapat membantu pengajar merancang materi pembelajaran dan menghemat waktu saat menjelaskan topik. (Tanjung & Faiza, 2019)

Aplikasi Canva ini bermanfaat karena merupakan produk media pembelajaran yang memungkinkan siswa untuk mengakses dan mempelajari materi pembelajaran dimana saja dan kapan saja. Canva juga bekerja sama dengan sekolah dan perguruan tinggi di seluruh dunia dengan menawarkan akun Canva Pro satu tahun sehingga semua institusi pendidikan di seluruh dunia dapat menggunakan semua fitur premium kami. Canva adalah sumber yang bagus untuk pengajar yang ingin membuat materi pembelajaran yang menarik dan menarik secara visual. Dengan berbagai macam template yang tersedia, pendidik dapat dengan mudah menemukan alat yang tepat untuk mendukung tujuan instruksional mereka.

## METODE

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian pada dasarnya dilakukan dalam beberapa tahapan yaitu mengenalkan pelayanan, mensosialisasikan, dan kemudian melaksanakannya. Tim pengusul bertemu dengan mitra mereka untuk mendiskusikan kapan kegiatan yang mereka rencanakan akan dilakukan. Tim tidak hanya memberikan pelayanan, tetapi juga memastikan sarana dan prasarana siap mendukung kegiatan pelayanan. Ini termasuk memastikan bahwa ada sumber daya yang cukup, dan semuanya berfungsi dengan baik. Persiapan yang dilakukan antara lain memastikan tersedianya fasilitas penunjang TIK dan akses internet, serta menentukan tempat dan jadwal pelaksanaan. Tim juga menyiapkan materi pelatihan awal, seperti materi media Canva, untuk memastikan kelancaran kegiatan workshop. Ada empat tahapan utama dalam pelaksanaan kegiatan ini: perencanaan, pelaksanaan, pengecekan, dan refleksi. Tahapan pelaksanaan kegiatan adalah sebagai berikut:

### 1. Tahap Pendahuluan

Tim abdimas menghubungi SMA Bakti Idhata untuk menanyakan apakah bisa mengadakan kegiatan pengabdian masyarakat di sana. Tim bertanggung jawab untuk memastikan bahwa pelatihan dan infrastruktur yang diperlukan telah tersedia sebelum kegiatan dimulai. Tim membuat presentasi menggunakan berbagai sumber referensi untuk melatih staf tentang materi yang akan digunakan selama layanan.

### 2. Tahap Sosialisasi

Tahap sosialisasi dilakukan dengan cara diskusi yang dilakukan untuk membahas solusi permasalahan yang muncul di sekolah mengenai media pembelajaran yang digunakan di sekolah. Diskusi ini membantu memastikan bahwa semua orang berada di halaman yang sama dan bahwa solusi terbaik sedang diterapkan. SMA Bakti Idhata akan menggunakan Canva

untuk membuat modul pembelajaran. Solusi ini didapat dari sebuah diskusi. Modul akan kaya dengan detail yang jelas.

### 3. Tahap Pelaksanaan

Pada tahap ini, konselor memberikan instruksi kepada guru-guru di SMA Bakti Idhata tentang cara menggunakan Canva untuk membuat modul pembelajaran. Pelatihan ini akan dilakukan secara *online* melalui *Zoom Cloud Meeting*. Ini akan dipimpin oleh instruktur yang memenuhi syarat yang akan membawa peserta melalui konten kursus langkah demi langkah. Akan ada banyak kesempatan bagi peserta untuk mengajukan pertanyaan dan mendapatkan umpan balik selama pelatihan. Materi yang akan disampaikan adalah penjelasan media pembelajaran dan modul pembelajaran pengenalan aplikasi Canva; Bagaimana cara mendaftar ke Canva? fitur yang tersedia untuk membuat video dengan Canva dan berlatih video tutorial dengan Canva.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Hasil dan Luaran

Kegiatan pengabdian masyarakat dalam rangka sosialisasi penggunaan Canva dalam pembuatan modul pembelajaran di SMA Bakti Idhata, Cilandak, Jakarta Selatan ini dilaksanakan sesuai dengan kegiatan yang telah disiapkan oleh tim dan mitra. Kegiatan tersebut dilakukan melalui tiga tahapan yaitu perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi. Ketiga tahapan tersebut berjalan dengan lancar. Tim menghubungi mitra untuk melakukan penyuluhan di SMA Bakti Idhata, Cilandak, Jakarta Selatan pada tahap perencanaan. Tim berkomunikasi dengan Kepala Sekolah untuk membahas solusi dan permasalahan yang dihadapi guru-guru SMA Bakti Idhata, Cilandak, Jakarta Selatan selama masa pandemi ini. Tim datang dengan solusi untuk membantu para guru dengan masalah yang mereka hadapi. Solusinya disepakati dengan mengadakan penyuluhan pada bulan April 2022 dengan 1x pertemuan *online* menggunakan aplikasi *zoom*. Ini akan memberikan detail yang kaya dan memastikan bahwa semua orang berada di halaman yang sama. Tahap pelaksanaan sesuai dengan waktu yang telah disepakati bersama yaitu satu kali pertemuan *online via zoom*. Ini akan memastikan bahwa kedua belah pihak berada di halaman yang sama dan bahwa proyek selesai tepat waktu. Pertemuan tersebut akan berlangsung pada hari Jumat, 1 April 2022 pukul 09.00. Itu akan berlanjut sampai selesai.



Gambar 1 Undangan Peserta Penyuluhan Pengabdian Masyarakat Via Zoom

Pada hari Jumat, 1 April 2022, tim akan membagikan tautan ke ruang *zoom* pada jam 8:00 pagi. Ini akan memungkinkan setiap orang untuk berpartisipasi dalam rapat dari lokasi mereka sendiri. Seluruh peserta akan memasuki ruang *zoom* pada pukul 09.00 WIB dan kegiatan penyuluhan akan dimulai pada saat itu juga. Kegiatan penyuluhan akan diawali dengan sambutan dari perwakilan tim pengabdian masyarakat dan Kepala SMA Bakti Idhata, Cilandak, Jakarta Selatan. Kegiatan dilanjutkan dengan presentasi penggunaan Canva untuk membuat modul pembelajaran. Ini sangat membantu bagi mereka yang belajar visual dan membutuhkan beberapa panduan langkah demi

langkah tentang cara menggunakan program ini. Ini diikuti dengan diskusi tentang cara terbaik menggunakan alat ini untuk membuat konten yang interaktif dan menarik. Materi ini menunjukkan bahwa modul pembelajaran yang menarik dan informatif sangat penting untuk proses pendidikan, terutama di masa krisis seperti pandemi saat ini. Seorang guru perlu memiliki pengetahuan tentang topik yang mereka ajarkan, mampu mengajarkannya secara efektif, dan mampu mengembangkan modul pembelajaran yang menarik dan menarik. Hal ini dikarenakan modul yang menarik dan menyenangkan untuk dipelajari dapat membuat siswa lebih bersemangat dalam proses pembelajaran. Dokumen ini menguraikan proses penggunaan Canva untuk membuat modul pembelajaran. Panduan ini memberikan petunjuk mendetail tentang cara menggunakan antarmuka Canva untuk membuat modul yang menarik dan menarik secara visual. Canva adalah alat desain grafis *online* gratis yang memungkinkan Anda membuat modul pembelajaran yang menakjubkan. Dengan Canva, Anda dapat dengan mudah menambahkan gambar, video, dan teks untuk membuat modul pembelajaran yang menarik secara visual yang akan melibatkan dan mendidik audiens Anda. Dalam presentasi ini, Anda akan mempelajari cara menggunakan Canva untuk membuat modul pembelajaran yang menakjubkan. Anda akan belajar cara menavigasi antarmuka Canva, cara memilih dan mengedit template, dan cara menambahkan gambar, teks, dan konten Anda sendiri. Pada akhir presentasi ini, Anda akan dapat membuat modul pembelajaran yang terlihat profesional yang akan melibatkan dan menginspirasi siswa Anda.



Gambar 2 Penyampaian Materi Penggunaan Canva dalam Pembuatan Modul Pembelajaran

Setelah materi disampaikan, diadakan sesi tanya jawab. Para peserta di SMA Bakti Idhata Cilandak Jakarta Selatan sangat antusias dan banyak bertanya kepada tim. Tim menjelaskan dengan sangat detail tentang cara menggunakan Canva, memastikan bahwa peserta memiliki pemahaman yang menyeluruh tentang platform sebelum melanjutkan.

### Pembahasan Hasil Kegiatan

Kegiatan pengabdian masyarakat dengan tema “Sosialisasi Penggunaan Canva Dalam Pembuatan Modul Pembelajaran” di SMA Bakti Idhata Cilandak, Jakarta Selatan ini berjalan sukses. Para peserta dapat mempelajari tentang Canva dan cara menggunakannya untuk membuat modul pembelajaran. Para peserta sangat antusias dengan proyek ini dan berusaha keras untuk membuat modul pembelajaran dengan Canva. Modul pembelajaran berbasis Canva dapat membantu memadukan konten pembelajaran *online* dan membuat siswa tidak bosan. Oleh karena itu, menggunakan Canva untuk membuat modul pembelajaran adalah solusi e-learning yang bagus.



Gambar 3 Peserta Antusias dalam Penyuluhan Pengabdian Kepada Masyarakat

Tujuan modul adalah agar pembaca dapat memahami materi sendiri. (Daryanto, 2013) Untuk membuat kelas matematika online lebih menarik bagi siswa, maka perlu dilakukan penggabungan modul dengan media elektronik yang sering disebut dengan e-modul. Aplikasi Canva dapat digunakan untuk membuat e-modul yang menarik. Canva adalah aplikasi yang bagus untuk membuat media pembelajaran e-modul dengan desain yang indah. Canva merupakan aplikasi online yang gratis dan *online* berbayar yang dapat digunakan untuk mendesain media pembelajaran dengan beberapa template yang tersedia. Aplikasi ini dapat digunakan untuk membuat desain, mengedit latar belakang, menambahkan teks, mengunduh atau berbagi desain.

Kualitas pembelajaran dapat ditentukan oleh faktor-faktor seperti daya tarik desain pembelajaran. Sebuah desain pembelajaran yang terorganisir dengan baik dan sistematis sangat penting untuk proses pembelajaran yang efektif. Media memainkan peran penting dalam pendidikan dengan menyediakan konten yang merangsang, memfasilitasi komunikasi antara guru dan siswa, dan menyampaikan informasi. Siswa yang belajar matematika perlu memiliki akses ke materi pembelajaran yang menarik dan menarik, untuk melawan persepsi negatif bahwa matematika itu sulit dan membosankan. Jika bahan ajar yang digunakan sesuai dan menarik, siswa akan dapat memahami materi dengan lebih baik. Misalnya dengan menggunakan Canva untuk membuat modul e-learning yang menarik, dengan visual yang bervariasi seperti bentuk, gambar, warna dan huruf, akan meningkatkan minat belajar siswa. (Sutarno & Mukhidin, 2013)

Salah satu faktor yang menunjang keberhasilan pembelajaran adalah desain media pembelajaran yang digunakan oleh guru. Penggunaan media yang tepat membantu siswa memahami materi dan merasa nyaman belajar. (Rokhayani & Utari, 2014), yang tentunya akan membangun minat belajar peserta didik. Oleh karena itu, pemanfaatan aplikasi canva dalam pembuatan e-modul dapat menghasilkan media pembelajaran matematika yang menarik sehingga menguatkan minat belajar peserta didik.

## SIMPULAN

Kegiatan Sosialisasi Penggunaan Canva dalam Pembuatan Modul Pembelajaran di SMA Bakti Idhata Cilandak, Jakarta Selatan, berjalan dengan baik dan respon dari peserta positif. Para peserta di SMA Bakti Idhata Cilandak Jakarta Selatan merasa kegiatan sosialisasi ini sangat bermanfaat. Hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat ini menunjukkan bahwa para guru yang berpartisipasi merasa bahwa modul pembelajaran yang dibuat melalui aplikasi Canva sangat penting dalam hal menarik minat siswa. Beberapa peserta merasa dapat menggunakan Canva untuk membuat modul pembelajaran, meskipun masih membutuhkan bantuan dari tim pengabdian masyarakat. Masyarakat umum. Kesimpulan dibuat secara ringkas, jelas dan padat didasarkan pada hasil dan diskusi,

**SARAN**

Tim abdimas menyimpulkan bahwa modul pembelajaran yang lebih inovatif dan menyenangkan akan bermanfaat bagi siswa. Diharapkan para guru dapat mengembangkan modul-modul tersebut.

**UCAPAN TERIMA KASIH**

Universitas Indraprasta PGRI mengucapkan banyak terima kasih kepada SMA Bakti Idhata Cilandak Jakarta Selatan yang telah memberikan sarana dan prasana kepada tim pengabdian kepada masyarakat sehingga dapat terlaksana kegiatan ini.

**DAFTAR PUSTAKA**

- Daryanto, D. (2013). Media pembelajaran peranannya sangat penting dalam mencapai tujuan pembelajaran. *Gava Media*.
- Pelangi, G. (2020). Pemanfaatan aplikasi Canva sebagai media pembelajaran bahasa dan sastra Indonesia jenjang SMA/MA. *Jurnal Sasindo Unpam*, 8(2), 79–96.
- Rokhayani, A., & Utari, A. R. P. (2014). The use of comic strips as an English teaching media for junior high school students. *Language Circle: Journal of Language and Literature*, 8(2).
- Sutarno, E., & Mukhidin, M. (2013). Pengembangan Model Pembelajaran Berbasis Multimedia Interaktif Pengukuran untuk Meningkatkan hasil dan Kemandirian Belajar Siswa SMP di Kota Bandung. *Jurnal Pendidikan Teknologi Dan Kejuruan*, 21(3).
- Tanjung, R. E., & Faiza, D. (2019). Canva sebagai media pembelajaran pada mata pelajaran dasar listrik dan elektronika. *Voteteknika (Vocational Teknik Elektronika Dan Informatika)*, 7(2), 79–85.
- Zhang, Y. (2019a). The Effect of Metaphorical Competence on Students' Writing Skills. *Creative Education*, 10(1), 151–155.
- Zhang, Y. (2019b). The Effect of Metaphorical Competence on Students' Writing Skills. *Creative Education*, 10(1), 151–155.